

## Ausencia de "V"

Para vivir con gracia se necesita humor.

Forma parte de la sencillez y de la elegancia. Pero, este humor tampoco debe ser agresivo ni petulante. Alex Varela lo tenía y sabía manifestarlo, no sólo en sus artículos, sino en momentos de grata amistad, donde no decaía el sentido de su amplia cultura. Cuando celebraron su advenimiento como Director de "El Mercurio", al recordar sus años de edad, dijo simplemente: "Me pasé".

Tenía mucho que contar, a pesar de que pasó más tiempo frente a su vieja máquina de escribir que en la política contingente de la vida. La cátedra universitaria también absorbió gran parte de su tiempo, como sus funciones de abogado.

Para ser buen abogado se requiere conocimientos, buena memoria, astucia, malicia, humor y mesura; también dones de caballero.

Pero esto último lo tenía

Alex hasta en el apellido... La memoria no sólo la utilizó para recordar artículos del Código, sino para poner pinceladas culturales en sus artículos y en sus amenas conversaciones. Sus admiradores le saludaban haciendo una "V" con los dedos.

Gran lector, supo emplear su cultura. Hay muchas personas que leen, pero no saben comunicar o animar lo que han leído. Alex Varela empleaba sus lecturas en su conversación y en sus múltiples artículos. Ponía el toque oportuno, el verso justo, la anécdota que ayudaba a definir a un personaje. Como buen periodista, todo en pocas palabras: las necesarias. Quienes suelen ser buenos lectores pecan después de erudición. Conversan con prólogo, introducción y desarrollo, aliborrando al auditor con una clase que no esperaba y en la que no es posible escaparse para tener recreo.

La última conversación que tuvimos fue a propósito de las letras para canciones del Festival de Vina. Me citó letras de poca monta, repetidas. En esos momentos se oía un tema de moda, cantado por Hernaldo. La letra era machacante: "Bella, insoportablemente bella, bella, terriblemente bella...". "La insoportable es la canción" — acotó. "Los poetas debieran escribir palabras para canciones. D'Almar escribió un libro con ese nombre, pero era en prosa. Manuel Magallanes Moure tenía poemas que debieron ser canciones. Habría sido un buen "cantautor" de haber sido además de poeta pintor, buen cantante. En todo caso, tenía tanta atracción como Julio Iglesias, para las mujeres: Gabriela y Sara Hubner se enamoraron de él". Lastima. Se nos fue Alex, un extraordinario "causer", (charlador) con un talento y agudeza que nos recordaba a Joaquin Edwards Bello.

## Ausencia de "V" [artículo] Fox.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

Fox

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Ausencia de "V" [artículo] Fox.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa